
太平山クリーンハイク山行報告 
【山 行 日】 ２０２4 年 １２月 8（日） 快晴  

【集    合】 大中寺 P    AM ８：３０ 

【費    用】 各自集合   昼食代会負担 

【メンバー】 ＣＬ：渡辺  ＳＬ大西、     青柳、飯口、飯野、伊藤、植竹、大塚、岸、木村、佐藤、

島田、清水ﾋ、鈴木ﾐ、鈴木ﾕ、関、根本、福島、福田ｹ、福田ﾀ、松葉、吉田 

【コースタイム】 

１班：大中寺 P8:35～大中寺～ぐみの木峠～晃石山～桜峠～清水寺～大中寺 P11：25   ６名 

２班：大中寺 P8:35～謙信平～太平神社～太平山～遊歩道～山道～大中寺 P11:15    １１名 

３班：大中寺 P8:35～林道～太平神社～謙信平～大中寺 P11:00 ４名 かかしの里直行  ２名 

懇親会 ： かかしの里にて懇親会を行なった。 11:40/13:00 

AM８時３０分太平山大中寺駐車場に集合参加者 23 名が(体験者１名含む)集合し、３班に分かれて

太平山のゴミ拾いが始まりました。私の役目は赤飯

作りと、昼食の食べる場所を確保することです。 

１０時３０分“かかしの里”に到着し先客が無くなんな

くランチ会場が確保でき一安心です。 

後は皆さんがクリーンハイクを終了し、食事するこの

場所に来るのを準備しながら待ちます。 

１１時４0 分皆さんが会場に到着しました。 

皆さんが持ち寄った美味しい赤飯・焼き肉・芋汁・漬

物・鶏の唐揚げ・ピー味噌・茹で野菜・根野菜の煮

物・ポテトサラダ・デザートの果物やお菓子等々お皿に一杯盛り付けられました。 

各々盛り付けられたお皿を取って、ノンアルコー

ルで ( ^_^)／□☆□＼(^_^ ) “いただきます” 

久しぶりにお会いした山の仲間達と、会話を楽し

みながら笑顔でランチを楽しみました。 

お代わりもあり、皆さんお腹いっぱいになったら

終了となります。後片付けは皆さんが協力してく

れ、あっという間に終了しました。記念写真を撮

り参加者皆様に荷物を車まで運んでいただいて

無事終了しました。 

“ありがとうございました” 自然を愛し、いつま

でも山を楽しめるようこれからも“自然保護”宜しくお願いします。              （渡邊 記） 

【１班報告】 

 １班６名は大中寺の山門から入り、本堂で安全登山を祈願して登山道に入る。沢沿いの登山道を

ぐみの木峠に向かって登って行き、傾斜が急になると登山道が左右に分かれ二手に分かれて登る。

体験山行の峰さんも皆さんと楽しそうに会話し、すっかりなじんだようで安心する。ぐみの木峠で休

憩し、衣服調整と水分補給を行い晃石山に向かう。丁度下ってきたグループに「ご苦労様」と声を掛



けられ、男性から「ぐみの木峠の奥にゴミが有る」と言われ案内してもらい回収する。ぐみの木峠か

ら登り上がった展望所にトレランらしきグループが

十数人いて、「ご苦労様」と声を掛けられる。ベンチ

周りを良く見るが、ゴミは落ちていなかった。 

その先のパラグライダー基地に寄り、ベンチ付近

を入念に探すがゴミは無かった。少し下り晃石山

への分岐も２手に分かれて登り、晃石山頂で合流

する。登山道にはほとんどゴミは見当たらず、

時々飴の包装紙が落ちている程度。晃石山から北

側へ急坂を下り、アップダウンを繰り返して青入り

山を越え桜峠に着く。東屋には先客が休んでいた

ので、ベンチで休憩しおやつの味噌饅頭をいただいた。桜峠から清水寺に向かって下り、トイレを

済ませたら旧東山道を歩いて大中寺に向かう。毎年この道にゴミが有り、墓地の近くに献花用の包

装紙が落ちている。山際の笹薮にビンや空き缶なども有、この道沿いでほとんど回収した。林道に

出たら少し先から川の縁を通り、橋を渡ると大中寺駐車場の広場に出る。 

２班、３班はすでに到着しており、全員広場に集合して記念写真を撮りかかしの里へ向かった。 

【２班報告】 

2 班 11 名は関東ふれあいの道を 8:32 に出発した。お墓の通りには左右に少しごみがあった。分別

の担当を決めて進んだ。道路わきの奥にたくさん落ちている所が

あったが、手の届かない所には行かないことにした。分岐の東屋

周辺に来ると例年通り落ちていた。人々が休憩する場所で、けっ

こうあった。斜面にもあるので小さなごみも丁寧に拾った。車道を

進み、左側の階段から遊歩道に入った。急な階段を登りベンチで

立ち休みをした。遊歩道を進み、紅葉のきれいな場所で昨年と同

じく写真を撮った。直径 30cm

の倒木があった。左から右に

倒れていて、遊歩道右わきの

ガードパイプが折れ曲がって

いた。こんなに曲がってしまう

んだと思った。自然の力は凄

いと思った。関東ふれあいの道と分かれたら、左の高台広場

へ登る。広場には遊具とベンチがあり、ごみがあった。 

謙信平で写真を撮ってからトイレ休憩にした。紅葉の最盛期

は過ぎたが、まだまだきれいだった。十分休憩したら出発。 

山本有三文学碑のある茂みを通るとごみがあった。あづま家

の前を通り太平山神社へ向かう。神社の階段は掃除が行き届

いてきれいだった。太平山神社にお参りをして太平山へ向か

う。奥宮を通り、注連縄の所から登って行く。登り上げると浅間神社の裏へ回り、太平山山頂を確認

した。ここで大休憩にして、みそ饅頭をいただいた。粒餡の希望が多かった。 



太平山を下り、遊歩道と接する所を進み電波塔分岐まで来た。ぐみの木峠まで行って戻ると時間

がぎりぎりになってしまう。ここから遊歩道を進むことにした。20 分近く進み、分岐から山道を下った。

登山者が登って来る。急下りになると大中寺が樹間から見えた。「東山一口拍子木」の札の前に出

たらごみがたくさんあるので拾った。ごみを拾いながら本堂前まで行き写真を撮った。ゆっくり見学

した。階段を下りて参道から駐車場に戻った。駐車場にもごみがあったので拾った。トイレ前の広場

のごみも拾った。ごみの袋を並べて、全体写真を撮る用意をした。各自靴を脱ぎ、皆さんが戻るの

を待った。                                              (福島 記) 

【３班報告】 

暖かい日が続き“もみじ”の紅葉が素晴らしい色合いをみせています。 

謙信平からは駐車場のたばこのポイ捨て等々小さなゴミを見つけて

拾いながら階段を登って神社の境内へと入ります。流石にここは神域

でゴミ等はなく綺麗になっていました。お参りをしてから太平山へ登り、

下りは巻き道をあるきながら謙信平に戻りました。 

お店の前はお客さんを迎える店の方がお掃除をし、吸い殻も無い気

持ちの良い場所でした。 

駐車場付近はたばこの吸い殻が目立ったのですが、一般に山にはゴ

ミは落ちてないです。 

私たちは一年に一度感謝の気持ちを込めて太平山のお掃除をしてい

ます。 

元気に歩ける健康に感謝です。来年も元気に歩きましょう。                  （大西 記） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

【コースタイム】２班 ： 大中寺 P8:35→関東ふれあいの道→東屋→山道→謙信平・トイレ・休憩

9:40/10:00→太平神社→太平山→ぐみの木峠→遊歩道→山道→大中寺 P11:30 

【２班報告】 2班6名は関東ふれあいの道を進む。早速ごみがあった。分別を話し合い、担当を決めて

進んだ。お墓の前後で、花を包んでいたセロハンがたくさん見付かった。10分位歩くと分岐の東屋に着

いた。昨年は東屋周辺にごみがたくさんあった。拾う気満々で来たが、今年はそうでもなく、「ごみが

少なくて、いいことだね。」と話しながら舗装道路を進んだ。左の急坂スロープから遊歩道に入る。階

段はパスしてスロープの方を進んだ。ベンチで5分休憩。遊歩道を進むと紅葉の綺麗な場所があったの

で写真を撮った。落ち葉拾いの集団が現れた。小中高生・幼児・大人と混じっている。少年自然の家の

焚火イベントの材料を集めに来たとのことだった。車道に出たら二手に分かれて左の高台へ登る。高台

には遊具とベンチがある。ベンチ周辺でごみを拾う。タバコの吸い殻が落ちていた。 

謙信平で大休憩にした。トイレを使い、展望台ベンチで味噌饅頭休憩を頂いた。見るとハートのイル

ミネーションが出来ている。「T♡CHIGI(トチギ)」という文字があった。神社に登る階段で七五三の男の

子と若い両親に会った。太平神社では、ご住職らしき方が「ご苦労様です。」と声をかけてくれた。お

参りをして太平山へ向かう。奥宮で二手に分かれ、注連縄の所でも二手に分かれた。山頂の浅間神社は

立ち休みにして太平山を下り合流した。ぐみの木峠まで行き5分休憩。登山者がたくさんいた。電波塔

分岐まで戻り遊歩道を進んだ。20分位進み、分岐から山道を下った。登山者がけっこう登って来る。こ

の道は人気なんだと感心した。急下りになると大中寺が樹間から見えた。「東山一口拍子木」の札の前

に出たら本堂には寄らず、左のスロープを下り11:30に駐車場に着いた。 (福島 記) 

 

大中寺 P8:40＝謙信平Ｐ8：50→休憩10:00/10：15→大中寺 P11:20 

【３班報告】今年も天気に恵まれて暖かい中、ゴミを探してあるきました。 

謙信平について目に入った“もみじの紅葉”は日差しを受け色鮮やかです。 

お店の前はお客さんを迎える店の方がお掃除をし、吸い殻も無い気持ちの良い場所になっていました。 

展望台付近では遠くをめがけて投げられ落ちたゴミが有り掃除して歩きました。 

駐車場付近はたばこの吸い殻が目立ったのですが、この頃は一般に山には殆どゴミは無くなっています。

私たちは一年に一度太平山に感謝を込めてお掃除をしています。 

元気に歩ける健康に感謝です。 

今年もご苦労様でした。 

 


